



CARTAS DE LOS LECTORES

Querido lector:

Debería presentarme, explicarle incluso el porqué de esta carta. Perdona mi atrevimiento pero usted es mi "director". Sin caer en tópicos ni demagogias le confesaré que al iniciar mi carrera periodística se me presentaron dos opciones: formar la opinión o manipular al lector. Ambas me resultaron parejas y difíciles de graduar en cuanto a significado. En esencia convenían en el ejercicio secreto del poder sin que se den cuenta de ello, aquellos donde se influye.

Elegí una tercera vía "ser cauce de opinión" contraria al pensamiento de C.W Mills. Cada toledano sería un sujeto político y no un objeto administrativo. Ustedes con su actitud sería la forma activadora de mi comportamiento.

Por este motivo, sus cartas representan un conjunto de ideas, categorías, juicios, opiniones, sentimientos, emociones y predisposición a la acción.

Voluntariamente quise caer "en la utopía de la prensa". En LA REGIÓN Castellano-Manchega se intenta que expresen su opinión tantas personas como las reciben. Mediante su comentario y contestación de una manera inmediata y eficaz se persigue encontrar salida en una acción afectiva contra cualquier sistema autoritario.

Los redactores de este periódico tienen una única consigna: "Respeto y colaboración hacia sus lectores en libertad, democracia e independencia". Y una singular arma su apoyo incondicional.

Reitero mis disculpas y le invito a que siga colaborando con su semanario, porque ya no es tiempo de palabras sino de hechos para que los toledanos controlen y demuestren su poder en los acontecimientos sociales, políticos, económicos y culturales que ocurren en nuestra Región.

Gracias por todo.

M^a Antonia MARTIN DIEZ
DIRECTORA

Antiamericanismo

Sra. Directora:

Con motivo de la propuesta entrada de España en la OTAN, una gran parte de la sociedad española está revelando sus sentimientos antiamericanos; anti-norteamericano, se entiende. Para ello tiene sus propias razones que sería torpe desconocer. Veamos:

Todas las naciones dominantes a lo largo de la Historia han sido imperialistas, entendiendo por tal su influencia sobre los demás pueblos o naciones de su época: lo fueron Grecia, Roma, Cartago, Damasco; más tarde España, Inglaterra, Francia. Lo son ahora, queriéndolo o no, la URSS y Norteamérica.

La reacción progresiva de la opinión pública ante toda la influencia imperialista es de rechazo en forma de antipatía, desprecio u odio hacia el país dominante; pero no por ello el dominio del país imperialista deja de manifestarse: en la propagación de sus costumbres, de sus leyes, de su idioma, de su economía. Es un fenómeno natural, biológico, que se produce por el hecho mismo de su condición de país dominante, con independencia incluso, de su voluntad.

En el caso de Norteamérica en relación con España, esta influencia se acentuó a partir de 1963, con motivo de la concertación de los pactos bilaterales de ayuda mutua (como se hubiera aumentado en relación con la URSS, si España hubiera estado en su zona de influencia). Estos pactos, que contribuyeron sin duda al afianzamiento y prolongación de la dictadura franquista, fueron decepcionantes para gran parte de la opinión popular española, sin que por ello lograran cambiar sensiblemente el sentimiento visceral reaccionario de la otra parte, contrario a la significación liberal y progresista de Norteamérica. El antiamericanismo, pues, se lo han ganado a pulso los norteamericanos; por torpeza propia de todos los predominantes, temerosos de perder su influencia, y condenados por ello a actuar atolondradamente.

Ahora, al suscitarse la entrada de España en la OTAN, se presenta por algunos el hecho a la opinión como un acto de subordinación a Norteamérica (y no como, teóricamente, al menos, una colaboración con los países del llamado mundo occidental, defensiva de sus valores comunes), y por ello hace que se unan y confluyan esos dos sentimientos de opinión españoles contrarios al país dominante, formando un aluvión poderoso y turbulento que puede generar dificultades políticas de gran alcance.

Para tratar de superar este falso pero fatal planteamiento, las Entidades políticas, sindicales y representativas en general, sus órganos de opinión y aquellos otros del Estado, deberían tratar de quitar leña al fuego en lugar de atizarlo. Y también deberían tratar de hacerlo los propios Estados Unidos de Norteamérica, evitando de su parte actividades dominantes erróneas y a veces humillantes a las que, desgraciadamente, colaboran con harta frecuencia la tendencia indígena al mimetismo, a la copia burda, a la fácil imitación: el uso de barbarismos del idioma americano, la proyección incesante de películas que exaltan al superhombre americano o pretenden dar una apariencia de paraíso a la sociedad americana; todo cuanto trata de magnificar al país dominante, desde su moneda hasta su moda del pantalón vaquero, contribuye a crear un clima de antipatía y aversión

un sentimiento de fondo anti americano que se manifiesta ahora con la propuesta entrada de nuestro país en la OTAN.

Sería conveniente un enfoque realista del problema, sobre la base de considerar históricamente normal el entendimiento con la potencia dominante y la obligada colaboración internacional, en un plano de digna igualdad de condiciones, con las naciones que pertenecen al mismo tipo de civilización y aspiran a idéntico sistema de vida socio-económico. Ello contribuiría a rebajar el nivel de oposición ante un hecho no tan insólito ni escandaloso como se pretende presentar, sino más bien ante un fenómeno normal dentro de esa dinámica histórica en que la trayectoria de las sociedades humanas se desarrolla.

No se trata de renunciamientos de ninguna clase, ni de aceptar ningún tipo de humillaciones, sino de considerar libremente, democráticamente, planteando el problema en sus verdaderos términos, la inevitable necesidad de colaboración que la geopolítica impone a todos los países en todos los tiempos.

Andrés C. MARQUEZ

A los médicos van personas

Sra. Directora:

Aprovecho la oportunidad que me brinda el periódico por Vd. dirigido para comentar en estas líneas algo que realmente me desmoralizó bastante, pues pienso que la medicina no es un mercado, ni tan siquiera la mofa del enfermo a al menos del que se cree que lo está.

Lo sucedido fue lo siguiente: Yo por varios motivos como es de tener la columna vertebral en muy mal estado, pues tengo un espondilolistesis en 4º, necesito perder 25 kg. y por lo tanto me dirigí como es normal al endocrino de la Seguridad Social en el Ambulatorio, nada más llegar sin hacer ningún tipo de ficha ni nada, sacó un papel del cajón de la mesa y me dijo que hiciera una dieta de 1.000 calorías y que eso era suficiente para adelgazar, entonces yo le comenté que ya la había seguido en otra ocasión y que a pesar de hacerla como es debido y como se indicaba no he perdido nada, y que además me daban mareos y lo tuve que dejar. El me contestó que eso sería por no hacerla como es debido. Yo le dije que además me quedaría más tranquila si antes de comenzar de nuevo el régimen me hiciera una analítica por si tenía azúcar o colesterol o algo anormal y la contestación del señor facultativo fue la siguiente: "a mí que me importa como se encuentra Vd.". Al decirme él esto yo me exalté y le dije que o me hacía lo que le pedía o desde luego que daría parte de él porque él está para preocuparse por todos los problemas de los enfermos que



TRAS «LA BARRERA»

Así son ...

-Por: Benito BERCERUELO-

Felipe González. Se reafirma como líder indiscutible del partido de la oposición al ser reelegido **Secretario General**, en el transcurso del 29 Congreso, que se celebró en la capital de España. En su discurso final, el líder andaluz atacó duramente el "giro a la derecha" del **Gobierno Calvo Sotelo** y lanzó dardos envenenados contra la **Patronal** y los **partidos de la derecha**. A pesar seguramente a causa de la no asistencia al congreso de los líderes del **sector crítico**, (Gómez Llorente y **Pablo Castellanos**) que había minado seriamente la imagen de la **democracia interna**.

Es de destacar que en el transcurso de este Congreso se ratificó la expulsión del concejal madrileño, **Alonso Puerta**.

Fernando Castedo. No hacía tan siquiera una semana, celebrando el **XXV aniversario** de **RTVE**, el ahora dimitido director anunciaba a los propios periodistas su decisión irrevocable de **no dimitir**. Unas horas más tarde era llamado al **Palacio de la Moncloa** y allí mantenía una larga conversación con el **Presidente del Gobierno** y con el de la **UCD**. El paso siguiente fue convocar una rueda de prensa y anunciar su dimisión. Quizá la coherencia ideológica no haya salido muy bien parada en este caso y seguramente le viene como anillo al dedo aquello de "nunca digas de este agua no beberé".

Lo cierto es que el hasta ahora director del "Ente Público" ha presentado su dimisión, también irrevocable, ya ha sido sustituido por **Robles Piquer**. **Fernando Castedo** declaró al diario **EL PAIS** que su dimisión supone un **frenazo para la democratización del medio**. Ya lo decía Don Quijote "demócratas veredes amigo Sancho..." o algo así.

Antonio Martínez Laredo. Al **Real Madrid** lo llamaban el equipo del régimen y ultimamente está sufriendo una dura campaña de desprestigio desde todos los frentes. En este "glorioso" club parece que todo va mal; se pierden partidos, la directiva no acaba de encontrar su sitio y el entrenador no está en un buen momento.

Los aficionados recuerdan que *cualquiera tiempo pasado fue mejor* y añoran a **Bernabeu**. Las elecciones presidenciales, a un año vista, ya cuentan con un serio candidato, que dice poder llevar al Madrid a sus mejores tiempos. **Martínez Laredo** quiere ser presidente del Club blanco porque piensa que puede hacerlo bien.

En su "Tertulia Futbolística", que se celebra en un club de la capital, parece tener ilusión e ideas claras. Me han contado que está escribiendo un libro en el que aparecen sus proyectos y sus críticas al Real Madrid. Es una buena noticia para los aficionados al fútbol y sobre todo para los admiradores del mal avenida **club merengue**.

Pablo Ruiz Picasso. El pintor que decidió un día inmortalizar el horror que supone una **matanza fratricida**, no ha tenido la oportunidad de ver uno de los momentos que suponemos más felices para la mayoría de los que hemos dado en llamarnos españoles. **El Guernica**, símbolo de la reconciliación, está de nuevo entre nosotros y desde tan sólo una semana, a la vista de todo aquel que quiera contemplarlo. Nosotros, amigo lector, al admirarlo no pudimos reprimir un gesto de esperanza y murmurar ¡Gracias Picasso!.

asisten a su consulta y no para pasar revista a una serie de personas que tienen como dije antes o piensan que tienen un grave problema.

El señor muy ofendido me mandó toda clase de análisis pero no sin antes decirme que me los hacía para que me callase pero que él no me pensaba leer los resultados cuando los tuviera.

Sulé de la consulta solamente con ganas de llorar pues somos personas los que asistimos a los médicos, no animales, para eso están los veterinarios, y no hay derecho a que se nos trate de esa forma.

Sería mucho pedirle a este

señor y a otros tantos que como él practican la medicina que tratan a los pacientes como personas y como seres humanos y no como escoria. Además lo gracioso es que esos mismos médicos que te tratan así en el Seguro luego en sus casas son miel pura para con sus pacientes **paganos**.

También quiero exponer aquí en estas líneas que no me refiero con esto a todos los médicos en general, sino a un grupo de ellos que para mí son médicos porque da más dinero que ser descargadores de muelles.

Firma: M.L.M.